

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Es indudable que la patriótica actuación del Directorio Militar que afortunadamente rige hoy los destinos de nuestra nación ha puesto en cura crónicos males que agudizándose cada vez más ponían en grave extremo la vida de España.

Dos notas consoladoras tenemos a la vista, que se refieren a importantes problemas sociales, como son la criminalidad y la emigración, que en espantosas cifras alcanzaban últimamente.

Según informes oficiales, en Barcelona, la bella ciudad condal, teatro de diarios crímenes y delitos de todas clases, cuya fama sanguinaria habiase ya extendido por todas partes, no se ha registrado por la Policía durante el mes último ningún asesinato, homicidio, ni parricidio.

En 1924 disminuyó la emigración. En los datos estadísticos publicados por la Dirección General de Emigración aparece que fueron 6.326 individuos menos los que salieron de España en el último año y por otra parte regresaron 4.418 más que en años anteriores.

Bastan por hoy estos halagadores síntomas para congratularnos los buenos españoles de que felizmente continúe gobernándonos el Directorio, hasta sanar España de su gravísima enfermedad.

Dicen de Roma que el difamatorio de Blasco Ibáñez ha sido secuestrado en Italia.

Apenas llegados los primeros ejemplares a Roma, el embajador, conde de la Vidanza, reclamó ante Mussolini, y el Ministro del Interior, Fedezoni, ordenó el inmediato secuestro y telegrafió a los prefectos ordenando que activamente impidieran la circulación.

En Roma, en el tiempo que medió de la llegada al secuestro, se vendieron sólo ocho ejemplares.

Según las últimas estadísticas, formadas por la Oficina Internacional del Tratado, los índices de los precios al por mayor acusan alza a partir del mes de Julio último, y con bastante claridad y en considerable número de países (España, entre ellos), una tendencia a estabilizarse.

Únicamente en Suiza se observa tendencia a descender el índice del coste de la vida, indicando un claro movimiento ascendente desde hace tres o cuatro meses en otros países europeos, como Alemania, Bélgica, Luxemburgo, Francia, Noruega, Gran Bretaña, Polonia y Suecia.

En Italia, el último límite acusa una ligera alza.

En la mayoría de estos países se debe, principalmente, el alza al aumento del precio de los artículos alimenticios o de éstos y al vestido.

Este hecho ha causado cierta inquietud en las naciones referidas, y los Gobiernos han preparado disposiciones encaminadas a detener el alza, entre otras, las relativas a evitar especulaciones y eliminar intermediarios.

En la Gran Bretaña, además, se ha nombrado una comisión encargada de estudiar el problema del precio de los artículos alimenticios y de hallar los medios más adecuados para reducir la diferencia que existe entre los precios de producción y los precios de consumo.

El "Cartagena" en África

Nuestro buen amigo, el capitán del Batallón expedicionario "Cartagena", número 70, en Marruecos, que manda el grupo de ametralladoras en Tafersit, nos envía la siguiente carta que con satisfacción reproducimos:

Señor Director de "EL ECO DE CARTAGENA".

Muy Señor mío y querido amigo: Mucho le agradecería y para satisfacción de los donantes, hiciere constar en las columnas del periódico de su digna dirección que en el día de ayer fué recibido en este Grupo expedicionario del Regimiento Cartagena número 70 un envío en especie y que el señor Alcalde de esa noble y caritativa Ciudad de Cartagena remite con destino a los soldados que en el referido grupo prestan sus servicios a su Patria y a su Rey.

Este pequeño donativo, altamente apreciados, no por lo que vale, si no por lo que significa, está constituido por 5 botellas de vino Jerez, 22 cajetillas de tabaco de 0'50, 40 idem idem marca "Belleza", un blok de papel de fumar "Jean", tres cuarterones de tabaco de 2'80 pesetas, y 10 folletos de la "Pasionaria"; todo y equitativamente será distribuido a estas clases y soldados el próximo día 23 fiesta onomástica y nacional de nuestro Augusto Monarca Alfonso XIII; después de comido el rancho extraordinario que habremos de dar, y al ser distribuido el café, serán entregados a cada uno de estos valientes soldados los cuatro cigarrillos que les ha correspondido; las 5 botellas de Jerez quedan asignadas a los enfermos del Grupo.

Haciendo constar por último la gratitud de todos los que tenemos la honra de pertenecer al grupo expedicionario del Regimiento Cartagena, no solo para aquellos que con este donativo han querido contribuir al aguijaldo de los soldados del 70, si no también para todos aquellos que contribuyeron al anteriormente mandado en dinero, restame tan solo manifestar que si esa nuestra inolvidable Ciudad de Cartagena ha sabido responder a un acto de patriotismo nacional y en especial a un acto de patriotismo para los que pertenecen al Regimiento que lleva su nombre, los que aquí estamos enorgullecidos de llamarnos cartageneros y cumpliendo nuestros deberes para con la patria, sabremos responder también a ese cariñoso recuerdo, derramando con largueza, si preciso fuera, y dando sin regateos todo aquello que ante la bandera roja y gualda juramos a Dios y prometimos al Rey: nuestra vida y nuestra sangre. Todo por el buen nombre de Cartagena, todo por España, todo por el Rey.

Tafersit (Melilla)-21-1-1925.

El Jefe accidental del Grupo.

LUIS VICENTE



Al adquirir Tabletas Bayer de Aspirina fíjese siempre en la faja encarnada que garantiza la comprobada inocuidad del producto legítimo

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Han regresado de Ricote el secretario de este Juzgado don Pedro Alvarez Castellanos y familia.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado Director de la nueva Sucursal del Banco Hispano Americano en Elda (Alicante) el jefe de Contabilidad de la sucursal de Cartagena D. Juan Sanmartín Cervantes.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el coadjutor de Santa María de Gracia, don Eugenio Para.

—También se halla enferma doña Dolores Tormo.

—Está restablecida de su enfermedad doña Dolores Gómez, viuda de Cano.

Para la fachada de Santa María

SUSCRIPCIÓN

	PES.
Suma anterior	9.058'69
Don Alberto Duelo	10'00
Señores Monllor y Pina	50'00
Don Mateo Sánchez	50'00
Don Manuel Martínez de Azcoytia	25 00

Suma 9.191'69

Los donativos pueden entregarse al señor Arcipreste. También se admiten en esta Redacción.

DESDE MADRID

La Justicia por su mano

Hemos leído hace pocos días en un periódico, que en un pueblo cuyo nombre no queremos recordar, porque era de España, una mujer se tomó por su mano la justicia contra su amante que la había seducido y abandonado, hiriéndole gravemente o quizás matándole. Pero todo esto, con ser lamentable y censurable, no lo es tanto como lo que siguió a esto, o sea que la expresada mujer, después de haber cometido su acto de venganza, cuando regresó al pueblo conducida por la guardia civil, fué ovacionada por la multitud, que, además de aclamarla, pretendió ponerla en libertad a la viva fuerza.

He aquí una vez más el crimen ovacionado y aplaudido por el populacho y puesto que nos autorizan para decirlo, los términos en que hemos visto redactada la noticia aún nos atrevemos a afirmar que no solamente ovacionado y aplaudido por el populacho, lo cual podría tener su excusa en la ignorancia que le caracteriza, sino bien recibido y visto con simpatía por la prensa.

Y sin embargo, nada más revolucionario y perturbador que esto, por muchos que fueran los agravios recibidos por la vengadora. Y no se crea que decimos esto por antifeminismo y por tratarse de una venganza; lo mismo hemos dicho y lo mismo diremos siempre en los casos más frecuentes en que la vengadora no es vengadora, sino vengador.

Para la conservación de la sociedad y aun para la conservación de la justicia es mucho menos funesto el caso de una impunidad que el de una justicia tomada por la propia mano del ofendido. Sobre que el ofendido no tiene ni puede tener condiciones de

GRAN SASTRERIA

P. de Murcia "El Ferrocarril" P. de Murcia 7 y 9

Especialidad en uniformes Militares para todas Armas, de diario y Gala. Trajes desde 50 pesetas, hasta lo más selecto en calidad y confección:—ULTIMOS MODELOS:—Lutos en 48 horas

Gran oferta

Gabán Patria desde 40 ptas.

Pellicas buen surtido desde 25 pesetas:—Garantía en todos los trabajos Confección esm. r. distma:—PRE FIO FIJO

Información

de Marina

Se presentará en el Estado Mayor don Gumersindo Echevarría para un asunto que le interesa.

—Ingresa en la Sección de su clase de este Dpt.º el 1er Practicante don Manuel Martí.

—Han efectuado su presentación ante la Autoridad del Dpt.º el Capitán de Navío D. Antonio Gascón y el Capitán de Corbeta D. Javier de Elizalde.

—El Escribiente de nueva organización del Cuerpo de Auxiliares de oficinas don José Vicente Prant pasa destinado a este Departamento.

—Los de igual empleo don Antonio García González y don Antonio Cano Jiménez pasan al Ministerio de Marina.

—Desembarca del torpedero 13 y embarca en el "17" el torpedero don Francisco Poses.

—Desembarca del torpedero 17 el 2.º torpedista don Lorenzo Curedol.

—Desembarca del submarino "B-4" el segundo torpedista don José Cores.

—Del "B-3" el segundo torpedista Tomás Victoria.

Del "Ciclope", don Joaquín Nieto.

—Embarca el "Ciclope" el primer Contramaestre don Manuel Jurado.

—Se concede dos meses de licencia al Contramaestre don Joaquín Nieto

—Se modifican artículos del reglamento del Cuerpo de Auxiliares de oficinas de Marina, detallando el programa para los exámenes de ingreso y dando preferencia para el mismo a todos los individuos procedentes de la Armada.

—Se promueve al empleo de Auxiliares Mayores a los Primeros del Cuerpo de Oficinas don Guillermo Merk, don José Rodríguez, don Abelardo Gatica, don Arturo Ariza, don Sebastián Lobato y don Ramón Herrero.

—Idem al empleo de Auxiliares primeros a los segundos don Julio Navarro, don Ricardo Ruiz, don Juan Cantalapedra, don Eduardo Reguera, don Juan Francisco Puig, don Juan Fernández y don Pascual Miguel Llanos.

—Causa baja en la Maestranza el operario del Ramo de Artillería Juan Cánovas Albaladejo.

—Se concede la pensión anual de 1462'50 ptas. a D.ª Antonia Fernández Pacheco viuda, del comandante de Inf.ª de Marina don José Valderas Leal.

—Al telegrama de felicitación que el coronel del regimiento de Infantería de Marina dirigió al Jefe de la Casa Militar del Rey, han contestado en la siguiente forma: "S. M. el Rey y el Príncipe de Asturias agradecen felicitación de V. S. y ese Regimiento y les saludan".

El pallebot

"Estela"

Esta mañana ha sido conducido a este puerto desde Cabo de Palos, por un remolcador del Arsenal y el torpedero n.º 21 el pallebot "Estela", de cuyo accidente en aquellas aguas nos ocupamos ayer.

Ha quedado anclado en el muelle de Santa Lucía, procediéndose a la descarga del mineral para hacerle las reparaciones necesarias.

FERNANDO



MUJERES!
Evita y cura todos los males propios de vuestro sexo con el
Compuesto Vegetal
Lydia E. Pinkham
TONICO DE LA MUJER